

## Bancos del mundo perderán más de 4 billones de dólares: FMI (El Financiero 22/04/09)

Bancos del mundo perderán más de 4 billones de dólares: FMI (El Financiero 22/04/09) Eduardo Jardón Miércoles, 22 de abril de 2009 Instituciones de EU y Europa requieren de inyecciones de capital por unos 875 mil mdd. Recomienda incluso la toma de control de las entidades con problemas. Escasas posibilidades de una recuperación en 2010 o 2011, alerta. · PÉRDIDAS BANCARIAS DE 4 BDD EN EU El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó en poco más de cuatro billones de dólares las pérdidas que reportarán las instituciones financieras en sus activos entre 2007 y 2010, por la crisis global originada en Estados Unidos. En su más reciente reporte Estabilidad Financiera Global, el organismo detalló que de esta cantidad, 2.7 billones corresponden a pérdidas en activos de origen estadounidense, monto que triplica la cifra prevista hace un año. La cifra contempla las pérdidas ya reconocidas y las que aún están por venir en este año y 2010. En Europa, las pérdidas sumarán 1.2 billones y en Japón la cifra estimada es de 149 mil millones de dólares. No obstante, aclaró que estos montos están sujetos a un alto grado de incertidumbre y podrían ser menores, dependiendo de las acciones y políticas que apliquen. En su reporte, el FMI dijo que pese a que la respuesta política sin precedentes a la crisis económica global está comenzando a restablecer la confianza en el mercado, es necesario aplicar otras medidas para reforzar los signos de recuperación. "Nos encontramos en una coyuntura crítica. La acción decisiva y eficaz en el corto plazo no sólo puede preservar y fortalecer los primeros signos de mejora, en el futuro también puede establecer la plataforma para un crecimiento mundial sostenido", comentó José Viñals, director de mercados monetarios y de capital del FMI. El organismo advirtió que si los balances bancarios no se depuran a fondo para eliminar los activos deteriorados y si no se procede a su reestructuración, persistirá el riesgo de que los problemas de los bancos continúen empujando a la baja a la actividad económica. A corto plazo, mencionó, las tres prioridades en las que se deben enfocar los gobiernos son asegurar el acceso del sistema bancario a la liquidez, detectar y sanear los activos dañados, y recapitalizar las instituciones débiles, pero viables, y proceder a la resolución de las no viables. El organismo calculó que los bancos en Estados Unidos y Europa requieren de inyecciones de capital por unos 875 mil millones de dólares, para compensar las pérdidas y lograr rangos de apalancamiento y capitalización previos a la crisis financiera. Según sus pronósticos, los mercados emergentes podrían sufrir este año una salida neta de capitales privados, y son escasas las posibilidades de una recuperación en 2010 y 2011. Las economías que dependen de estos recursos se están debilitando, lo que realza la importancia de un mayor apoyo oficial. El organismo estimó que las necesidades de financiamiento de los mercados emergentes para este año serán cercanas a 1.8 billones de dólares. Insta a nacionalizar El FMI instó a los gobiernos, en caso de que sea necesario, a un traspaso provisional de los bancos al Estado, para consolidar el proceso de reestructuración. "Los gobiernos deben tomar medidas más ambiciosas y no dudar en inyectar fondos a cambio de acciones ordinarias, aun si eso significa tomar el control mayoritario, o total, de las instituciones", apuntó. Esto, advirtió, debe ser únicamente con la intención de reestructurar a la institución, por lo que debe regresar a manos privadas lo antes posible. El documento destacó que la incertidumbre sobre futuras intervenciones del gobierno en los bancos también ahuyenta a los capitales privados, por lo que se requieren mensajes claros para despejarla.